

Communiqué
de presse



Une nouvelle saison s'annonce pour le kiwi des producteurs français !

Le 19.09.2023
à Toulouse

La saison 2022/2023 du kiwi français s'est bien déroulée malgré des événements climatiques ayant diminué la production. La saison a été étendue avec un début commercial très progressif, et une fin de saison plus tardive que l'an passé. La saison 2023/2024 s'annonce avec un volume identique pour la France mais en recul en Europe. Les dates de la récolte ne sont pas connues à ce jour. La saison commerciale devrait être plus classique que la précédente.

Une saison 2022-2023 mitigée

Les canicules de l'été 2022 et la sécheresse ayant ralenti le grossissement des fruits, la récolte 2022 a été une récolte faible, plus hétérogène en calibre, sans que cela n'ait eu d'impact sur la qualité des fruits. Avec une récolte un peu plus tardive que d'habitude, les consommateurs attendaient le kiwi français avec impatience. La saison commerciale a été plus longue que de coutume et s'est terminée en juin.

Si la récolte a été une récolte historiquement basse, les coûts de revient du kiwi ont, eux, été historiquement hauts, notamment en raison de la crise énergétique. Malgré cela, le prix expédition du kiwi est resté sensiblement identique par rapport à la saison 2021 – 2022 (-4% sur le calibre 30 origine Sud-Ouest, source RNM), ce qui n'a pas été le cas du prix de vente au consommateur en grande surface qui lui s'est envolé (+12%, source CTIFL), pénalisant la fluidité des ventes.

La communication du kiwi des producteurs français a été active sur les réseaux sociaux (Facebook, Instagram et LinkedIn), des partenariats culinaires inédits et gourmands ont été mis en place et un événement majeur a vu le jour : la Kiwik.

Une récolte 2023 avec des fruits plus beaux

Pour cette saison 2023 – 2024, malgré de meilleurs calibres attendus, la récolte devrait être sensiblement identique en volume à l'année précédente. En cause les intempéries du mois de juin, avec notamment des épisodes de grêles qui ont causé jusqu'à 100% de dégâts et des épisodes de tempêtes qui ont arraché certains vergers du Sud-Ouest. Ces catastrophes naturelles ont amputé jusqu'à la totalité de la récolte de certains producteurs.

Une récolte européenne en recul

Le Chili a accueilli la semaine dernière la réunion annuelle de l'International Kiwifruit Organisation (IKO). La France y est représentée par le BIK, membre fondateur en 1982. Les échanges entre les pays ont permis d'acter une production européenne 2023 en régression de 4%, toutes variétés confondues. La variété Hayward est en recul de 6%. Les variétés à chair jaune sont en constante progression. La baisse des volumes européens est liée au recul des deux principaux pays producteurs, l'Italie et la Grèce, qui ont subi des événements climatiques extrêmes tout comme la France.

Les discussions ont mis en évidence que tous les pays producteurs font face, à des degrés variables, aux mêmes défis : changement climatique, problèmes sanitaires, accès à l'eau, inflation des charges (énergie, consommables, logistique...), main d'œuvre. La coopération technique entre les pays membres permet d'échanger sur les expérimentations en place pour plus d'efficacité. Les homologues internationaux ont été très intéressés par les programmes en cours du BIK.



Communiqué
de presse

Une nouvelle saison s'annonce pour le kiwi des producteurs français !

Le 19.09.2023
à Toulouse

Un programme de communication 2023-2024 axé sur l'exotisme

Comme chaque année, le BIK lancera le programme de communication du kiwi français. Cette saison, il sera sur le thème de l'exotisme à la française, car le kiwi est bel et bien LE fruit exotique produit dans l'hexagone ! Sur ce thème, des publications animeront les réseaux sociaux (Instagram, LinkedIn, Facebook) tout au long de la saison : conseils conso, partenariats influenceurs, recettes originales aux saveurs exotiques, etc.

Les recettes sont non seulement à retrouver sur nos réseaux, mais également sur notre site internet, qui sera régulièrement alimenté par des actus pro et grand public pour que personne ne rate les informations du kiwi des producteurs français.

Enfin, les relations presse continueront à transmettre les informations importantes aux journalistes tout au long de la saison. Et pour commencer en beauté, le BIK organise un voyage de presse le 10 octobre en vallée de la Garonne afin d'échanger avec les journalistes en vergers de kiwi.

Poursuites et intensification de la recherche-expérimentation en kiwi

Le BIK mène la recherche-expérimentation en kiwi. Les sujets en cours sont :

- Les dépérissements des vergers de kiwi, avec une thèse en cours au BIK afin de définir précisément les causes de ce fléau. En cours depuis plus d'un an, les travaux visent à trouver des solutions agronomiques de remédiation aux dépérissements, mais également à créer un observatoire des dépérissements via la surveillance satellite. La thèse s'inscrit dans le cadre du projet UNLOCKED (Utilisation de Leviers agrOécologiques en Kiwi pour Eviter le Dépérissement), en collaboration avec l'INRAE (unité EMMAH).
- La lutte contre Halyomorpha halys, la punaise diabolique, qui provoque des dégâts en kiwi. Après la mise en place de réseau de suivi et la caractérisation des dégâts des punaises diaboliques sur kiwi, le BIK recherche des solutions alternatives pour limiter son expansion et pour l'éloigner des vergers, dans le cadre du projet POLCKA.
- Fer de lance de la lutte contre la francisation, le BIK œuvre à la création d'une base de données « Origine France » en vue de caractériser l'origine France des kiwis par des analyses. Ce sera la 3e année de prélèvement et d'analyse en vue de construire une base de données solide.
- Aucune donnée n'est disponible quant à la culture du kiwi sous ombrière photovoltaïque. Un premier projet de 3 ans débutera en 2024 en vue d'étudier la réponse du kiwi et la faisabilité de la culture de kiwi dans ce cadre.

Le kiwi français, c'est :

3930^{HA}

DE VERGERS ET
1500
PRODUCTEURS

75%

DES KIWIS FRANÇAIS SONT
PRODUITS
DANS LE SUD-OUEST
DE LA FRANCE

8^{ème}

FRUIT PRÉFÉRÉ DES
FRANÇAIS AVEC UNE
CONSOMMATION DE 4,5KG
PAR MÉNAGE ET PAR AN

6^{ème}

ESPÈCE DE FRUIT
PRODUITE DANS
L'HEXAGONE !

Depuis plus de 40 ans, le BIK rassemble les producteurs, coopératives et expéditeurs de kiwi français. Structure interprofessionnelle, il promeut et valorise le kiwi français, crée et compile les données de la filière kiwi, défend le kiwi français et mène les actions de recherche-expérimentation, en relation permanente avec les autres pays producteurs.

CONTACTS PRESSE : BIK - BUREAU NATIONAL INTERPROFESSIONNEL DU KIW
Zoé Monchecourt, Chargée de communication, zoe.monchecourt@kiwidefrance.fr
Adeline Gachein, Directrice, adeline.gachein@kiwidefrance.fr